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ORDEN DEL DÍA 
 
 
La Presidencia, solicita a la señora Secretaria hacer 
el Primer llamado a lista y verificación del quórum. 
 
La Secretaria procede hacer el primer llamado a lista e 
informa que han respondido nueve (9) Honorables 
Concejales, por lo tanto no existe quórum decisorio. 
 
No Habiendo el quórum decisorio, Secretaria hacemos el 
segundo llamada a lista en 15 minutos. 
 
La Secretaria, así será Señora Presidenta. 
 
La Secretaria procede hacer el segundo llamado a lista 
e informa que han respondido trece (13) Honorables 
Concejales, por lo tanto existe quórum decisorio. 
 
Habiendo el quórum decisorio, la Presidencia solicita a 
la señora Secretaria proceder a dar lectura al Orden 
del día. 
 
La señora Secretaria procede a dar lectura al orden del 
día: 

 
 
 

ORDEN DEL DIA 
 
 
 
1.- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 
2.- CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
3.- HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA. 
 
4.- DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL 

ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA. 
 
5.- INVITACION 

 
DR. GONZALO MAYORGA DIAZ. 

 DIRECTOR UNIVERSIDAD NACIONAL ABIERTA Y A DISTANCIA 
(UNAD). 

 
 DR. SERGIO NAVARO 
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 TEMA: CIUDADANO DIGITAL. 
 
6.-  LECTURA DE COMUNICACIONES.  
 
7.- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
 
Bucaramanga, Domingo 07 de Julio de 2013   Hora: 6:00 
P.M. 
 
 
 
Presidenta H.C. SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA 
 
Primer Vicepresidente H.C. JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL 
 
Segundo Vicepresidente H.C. DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ 
 
Secretaria General  NUBIA SUÁREZ RANGEL 
 
 
La Secretaria da lectura al Segundo punto del orden del 
día. 
 
 
2.- CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
 
La Presidenta, somete a consideración y aprobación de 
los Honorables Concejales el orden del día, siendo 
aprobado 
 
La secretaria, ha sido aprobado el orden del día Señora 
Presidenta. 
 
La Presidenta, continuamos Señora Secretaria con la 
lectura del orden del día. 
 
La Secretaria, a si será Señora Presidenta, continuamos 
con el orden del día. 
 
 
3.- HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA. 
 
 
La Secretaria solicita a los asistentes colocarse de 
pie para entonar las notas del himno de la ciudad de 
Bucaramanga. 
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A continuación el Presidente solicita a la Señora 
Secretaria continuar con el orden del día. 
 
 
4.- DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL 

ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA. 
 
 
La Presidenta designa al H.C. Cristian Alberto Arguello 
Gómez del partido verde, para la revisión de la 
presente acta.  
 
La Presidenta solicita a la Secretaria continuar con el 
orden del día. 
 
 
5.- INVITACION: DR. GONZALO MAYORGA DIAZ. 
 DIRECTOR UNIVERSIDAD NACIONAL ABIERTA Y A DISTANCIA 

(UNAD). 
DR. SERGIO NAVARRO. 

  GESTOR CIUDADANO DIGITAL. 
 
 TEMA: CIUDADANO DIGITAL. 
 
 
La Presidenta, muy Buenas noche saludo especial a la 
mesa directiva, honorable concejal Jhan Carlos Alvernia 
Vergel primer vicepresidente, honorable concejal Diego 
Fran Ariza Pérez segundo vicepresidente, honorables 
concejales y concejalas de la ciudad e invitados en el 
día de hoy doctor Gonzalo Mayorga Díaz Director 
Universidad Nacional Abierta y a Distancia (UNAD), 
doctor Sergio Navarro gestor ciudadano digital, 
personas que nos acompañan también en la noche de hoy, 
Concejo Visible, Policía Nacional, personas que nos 
siguen por la web y de esa manera a través de una 
invitación que se le hizo por parte del honorable 
concejal Cristian Niño Ruiz, muy importante señalar que 
nos acompañan el doctor Gonzalo Director Universidad 
Nacional Abierta y a Distancia (UNAD), junto al doctor 
Sergio Navarro, quienes nos van hacer una muy 
importante explicación sobre lo que tiene que ver con 
ciudadano digital, un tema de gran trascendencia y de 
gran proyección a nuestro nivel de la ciudad de 
Bucaramanga más que se perfila en la primeras ciudades 
del país en temas de tecnología de información, 
entonces le voy a dar la palabra en un tiempo de 
treinta minutos tanto al doctor Gonzalo y Sergio para 
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que ellos nos exponga esa importante temáticas de 
ciudadano digital, Tiene usted la palabra en primer 
lugar doctor Gonzalo Mayorga Díaz, Tiene la palabra el 
Honorable Concejal Cristian Niño Ruiz, del Partido de 
la U. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN NIÑO RUIZ, 
del Partido de la U. 
 
 
Si Presidente, pues el Partido de la U ha querido 
invitar al Doctor Gonzalo Mayorga, dada la necesidad 
que teníamos nosotros en el Concejo de actualizarnos 
con todo lo que es Ciudadanía Digital, estábamos un 
poco en mora, pero afortunadamente la presidente, 
Doctor Gonzalo estuvo muy interesada en que pudiéramos 
tener esta sesión, para que nosotros como Concejo de 
Bucaramanga, también podamos ser ciudadanos como hoy 
día lo requiere, Ciudadanos Digitales y no estar por 
fuera de las corrientes que hoy día está marcando el 
desarrollo en la ciudad de Bucaramanga, doctor Gonzalo, 
doctor Sergio bienvenidos y que éste sea un momento 
para poder establecer esa relación con el Concejo de 
Bucaramanga, Gracias Presidenta. 
 
La Presidencia, a usted Honorable Concejal, le voy a 
dar la palabra entonces al Doctor Gonzalo Mayorga Díaz, 
Director de la Universidad Nacional Abierta y a 
Distancia. 
 
 
INTERVENCION DEL DOCTOR GONZALO MAYORGA DIAZ DIRECTOR 
UNIVERSIDAD NACIONAL ABIERTA Y A DISTANCIA (UNAD). 
 
 
Muy buenas noches para todos, un saludo muy especial 
para la doctora Sandra Lucia Pachón Moncada, Presidenta 
del Concejo de Bucaramanga, de igual manera al Concejal 
Cristian Niño Ruíz, por habernos permitido estar esta 
noche aquí presentes, presentando este importante 
programa, de igual manera quiero saludar a algunos 
Concejales, especialmente al Concejal Uriel Ortiz Ruiz 
con hemos tenido la oportunidad de conversar en 
múltiples oportunidades sobre diversos temas que tienen 
que ver con la educación y otros temas de  ciudad en 
otros momentos, por supuesto un saludo  muy especial 
para todos ustedes Honorables Concejales, destacar esa 
valiosísima acción que ustedes realizan permanentemente 
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por el bienestar de la ciudad, especialmente por 
construir un futuro para nosotros, para nuestros hijos, 
para nuestros nietos, en apoyo con el gobierno del 
municipio de Bucaramanga, quiero decirles que se 
encuentra esta tarde con nosotros el Ingeniero Sergio 
Andrés Navarro, quien es el gestor de la Universidad 
Nacional Abierta y a Distancia (UNAD) designado para 
Santander, de igual manera la ingeniera Zareth Rangel, 
quien es egresada de ingeniería de sistemas de nuestra 
universidad y también forma parte de este equipo que 
hoy está en Colombia desagregado en todo el territorio 
nacional cumpliendo esta importante misión de hacer 
Ciudadanos Digitales, el Programa Ciudadanía Digital 
que está noche nos convoca corresponde a un programa 
del plan vive digital del Ministerio de las tecnologías 
de la información y de la comunicación, un plan vive 
digital que ha sido inspirado especialmente para darle 
a este país, una serie de soluciones fundamentales para 
que contribuyan al desarrollo y la prosperidad de todos 
los colombianos, este programa este plan vive digital, 
que ha liderado el doctor Diego Molano tiene un 
programa especial que es el de ciudadanía digital que 
pretende desde el año pasado formar acerca de 
trescientos mil ciudadanos en competencia TIC`S, en 
este grupo de ciudadanos están los servidores públicos 
en términos generales, pero especialmente funcionarios 
y maestros, el año pasado el programa logro certificar 
en competencias TIC’s a ciento  cincuenta y un mil 
funcionarios, ha sido realmente un éxito, la meta eran 
ciento cincuenta mil y se logró un poco más del 
objetivo, este año la meta es ciento noventa y tres mil 
colombianos de la función pública formados como 
ciudadanos digitales, ya las cifras están llegando a 
cuarenta mil en este primer segmento de trabajo que se 
ha realizado en un lapso aproximadamente de tres meses 
que ha sido el mes de abril, mayo y junio, digamos que 
para las fechas de corte al primer semestre, por 
supuesto ya hay una enorme cantidad de colombianos, de 
funcionarios, de maestros que están registrados y están 
próximos a certificarse en este programa que enseguida 
le vamos a mostrar a todos ustedes, como es su 
contenido, cuál es realmente la manera o el 
procedimiento que debe seguirse para poder acceder a él 
y finalmente hacer el proceso de certificación.  Ser 
Ciudadano Digital en Colombia, es formar parte de la 
política del Plan Vive Digital y la política de TIC’s 
de este gobierno, ser Ciudadano Digital es entrar en la 
cultura de las TIC’s, es realmente empezar a ejercer 
nosotros especialmente ustedes señores Concejales, un 
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liderazgo frente a toda la población que conforman 
nuestras ciudades, definitivamente ustedes Concejales, 
como lo hemos expresado a otros dirigentes públicos se 
convierten en los referentes a seguir y si ustedes se 
certifican como Ciudadanos Digitales automáticamente 
están enviando un mensaje a todas las demás personas de 
nuestra ciudad frente a las necesidades que existen hoy 
de certificarse pero además de adquirir las 
competencias  en TIC’s tecnologías de la información y 
la comunicación, como ustedes saben hoy, son 
fundamentales para los procesos académicos, para los 
procesos laborales que realizamos todos cada día, para 
las actividades empresariales en los escenarios de 
salud, en los escenarios de las finanzas, etc, cada día 
es más el uso de las tecnologías de la información y de 
la comunicación en el escenario de nuestra vida 
cotidiana, se ha comprobado que por cada empleo que se 
genera en el escenario de las tecnologías de la 
información y la comunicación, un empleo más se genera 
en otro escenario de la economía de un  país, es decir, 
las tecnologías son un jalonador fundamental del 
desarrollo económico, los países del mundo hoy que 
tienen el mayor nivel de apropiación de tic’s, son 
países que cada vez están siendo más desarrollados, 
cada vez avanzan más y le aportan más al desarrollo no 
solo económico, sino social y en términos generales del 
planeta, Corea por ejemplo, Corea del sur es un país 
que decidió entrar en el mundo de apropiación de TIC’s 
en sus diferentes escenarios de trabajo de desarrollo y 
hoy vemos como Corea del Sur es una potencia mundial, 
estamos hablando también de Malasia, estamos hablando 
de Singapur.  En Europa es cada vez más el grado y el 
nivel de incorporación de penetración de las 
Tecnologías de la Información y la Comunicación, en 
Colombia por ejemplo hoy tenemos por cada ciudadano 
Colombiano ya un teléfono celular y la penetración en 
materia de computadores es cada vez mayor, la 
penetración de internet con la extensión de la fibra 
óptica en los diferentes municipios que componen el 
territorio nacional es cada vez mayor, en Santander 
específicamente estamos hablando de setenta y ocho 
municipios ya con fibra óptica, solamente están 
faltando nueve municipios por llevar la fibra óptica. 
En Colombia de los mil ciento y algo de municipios que 
tenemos ya estamos llegando acerca de mil municipios 
con cobertura de internet, especialmente con extensión 
de fibra óptica y esto obviamente marca un hito en el 
desarrollo de nuestro país y marcará a su vez un pauta 
de desarrollo esencial en los próximos años, de tal 
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manera pues que hoy hablar de incorporación de TIC’s en 
nuestra vida es fundamental, hay una estadística que lo 
deja a uno perplejo, Colombia es un país de mi pymes, 
noventa y seis por ciento de nuestras empresas son 
minipymes, pero solo el siete por ciento de las 
microempresas están usando internet en sus actividades 
cotidianas, de tal manera pues que tenemos déficit 
extraordinario son muchas más las familias que hoy 
tienen internet por ejemplo, que las empresas que hoy 
tienen internet, proporcionalmente hablando en grado de 
incorporación, en grado de apropiación, de tal suerte 
pues que es necesario que nosotros como líderes 
sociales, políticos entremos desde ya a liderar este 
proceso de apropiación nos certifiquemos como 
Ciudadanía Digital y por supuesto empecemos a hablar 
este lenguaje de las TIC’s en nuestras diferentes 
actividades, pero también en los diferentes escenarios, 
ustedes son actores fundamentales en la promoción de 
uso de TIC’s, en sus diferentes intervenciones, en sus 
diferentes escenarios en los que actúa, de tal manera 
pues que el llamado de esta tarde pues la invitación es 
para todos, para que nos incorporemos en este programa 
de ciudadanía digital.  El Ministerio de las 
Tecnologías de la información y las comunicación ha 
firmado con la Universidad Nacional Abierta y a 
Distancia (UNAD) un convenio como ya se los mencionaba 
para hacer este proceso de certificación, por qué se ha 
escogido a la UNAD?, por qué se ha escogido a la 
Universidad Nacional Abierta y a Distancia UNAD)?, la 
Universidad Nacional Abierta y a Distancia (UNAD) es 
una universidad del Estado Colombiano, creada mediante 
la Ley cincuenta y dos de mil novecientos ochenta y 
uno, es una universidad pública, que hoy tiene el 
noventa por ciento de toda su oferta educativa migrada 
a una propuesta online, es decir, una persona que desee 
estudiar en la UNAD hoy, puede hacerlo simplemente con 
un computador y una conexión a internet, cualquiera de 
nuestros programas, la UNAD es una Universidad que 
ofrece en todo el territorio nacional, cuarenta y un 
programas de pregrado, once  especializaciones y  una 
maestría y está en las ocho zonas que componen nuestro 
territorio, en todo el país, es la universidad más 
grande en número de estudiantes en Colombia tenemos 
setenta y ocho mil quinientos estudiantes, y por esta 
razón y por el grado de incorporación de TIC’s, es que 
el Ministerio ha creído en la UNAD, para que nosotros 
adelantemos este programa de formación, este es un 
contenido que fue diseñado por la Universidad, 
presentado a consideración del Ministerio de las TIC’s 
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y aprobado obviamente, para ponerlo al servicio del 
plan vive digital, de tal manera pues que en este 
contexto o de esta introducción, quisiera ahora pedirle 
el favor al Ingeniero Sergio Navarro, para que él nos 
presente el contenido del programa y también nos 
podamos acompañar de un video que de alguna manera nos 
plantea un escenario de sensibilidad frente a la 
importancia de esta iniciativa del Gobierno Nacional, 
muchísimas gracias a Ustedes.  
 
La Presidencia, a usted doctor Gonzalo Mayorga, le voy 
a dar posteriormente la palabra al Doctor Sergio 
Navarro, Gestor Ciudadano Digital, tiene usted la 
palabra Doctor. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR SERGIO NAVARRO GESTOR CIUDADANO 
DIGITAL. 
 
 
Muy buenas tardes para todos, mi nombre es Sergio 
Navarro, soy gestor de ciudadanía digital y la 
intención es incentivarlos y promover la Ciudadanía 
Digital en cada uno de ustedes el día de hoy, el 
Programa Ciudadanía Digital es una formación y 
certificación de las competencias de las tecnologías de 
información y las comunicaciones, dirigido única y 
exclusivamente a servidores públicos y docentes 
públicos en esta primera fase, qué es el Programa de 
ciudadanía Digital?, es una estrategia educativa de Min 
TIC, diseñado y operado por la UNAD, para fomentar la 
cultura de las tecnologías de la información y las 
comunicaciones en el país, parte por reconocer que el 
dominio y aplicación y difusión de las tecnologías de 
la información y las comunicaciones, son  requisitos 
esenciales para el crecimiento sostenible del país, 
este programa cuenta con un aval y certificación por 
parte de una compañía inglesa que se llama PRISON, que 
nos da los más altos estándares en cuanto a la 
pertinencia de los contenidos, las competencias y los 
estándares, la conveniencia del modelo pedagógico que 
manejamos, la integralidad y suficiencia de los 
ambientes virtuales de aprendizaje que utiliza, la 
coherencia entre las pruebas de evaluación y el proceso 
de certificación de competencias y el cumplimiento de 
estándares de desempeño como condición trascendente 
para la sociedad nacional e internacional, del dos mil 
once hacia atrás, hubo un programa que se llamó 
ciudadano digital, que es la tarjeta azul, que ustedes 
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ven en la mano izquierda de su pantalla, digamos que 
esta es la fase dos de ese programa y es necesario que 
podamos cursar y certificarnos como ciudadanía digital, 
porque tiene competencias específicas para servidores y 
para maestros, el objetivo general de este programa es 
formar y certificar las competencias digitales de los 
colombianos y contribuir al impulso de la 
competitividad y productividad nacional a fin de 
aportar a la meta vive digital, de promover la 
masificación y el uso de la internet, para dar un salto 
hacía la prosperidad democrática, en qué nos beneficia 
la ciudadanía digital en la parte laboral y personal?, 
desarrolle en cada uno de ustedes capacidades, 
habilidades, conocimientos y aptitudes que favorezcan 
la interoperatividad y aprovechamiento de las 
condiciones tecnológicas actuales, tiene una 
significativa reducción de costos transaccionales, la 
reducción de procesos y trámites y el incremento de la 
equidad social y competitividad nacional, por el 
propósito de este curso a nivel personal, se desarrolla 
en el participante competencias comunicativas y 
solidarias, técnicas, tecnológicas, sociales, éticas, 
legales y gerenciales.   
El curso lo realizamos netamente por medio de la página 
web, es netamente virtual y en este aspecto si les voy 
a pedir una concentración muy ejemplar, porque a cada 
uno de ustedes se les ha pasado una lista donde ustedes 
están registrando sus datos, la comunicación que 
nosotros vamos a tener con cada uno de ustedes va a ser 
vía correo electrónico y ya con esta inscripción vamos 
a que ustedes interactúen en la plataforma y para ello 
vamos a hacer un ejemplo de cómo podemos ingresar, 
estas inscripciones las hacemos nosotros de manera muy 
especial para ustedes y vamos a hacer un ejemplo aquí, 
si quieren con la presidenta del Concejo, para que 
ustedes vean cómo vamos a interactuar en la plataforma. 
 
 
Bueno entonces proseguimos una vez realizada la 
inscripción, es muy importante esta información, les va 
a llegar a cada uno de ustedes al correo electrónico, 
entonces vamos a hacer un ejemplo de cómo vamos a 
ingresar a la plataforma, entonces, al correo 
electrónico de cada uno de ustedes les va a llegar la 
dirección de la plataforma que es www.psd.edu.co, aquí 
nos va a pedir un nombre de usuario y una contraseña 
que les llegó a cada uno de ustedes al correo 
electrónico, en este caso vamos a tomar el usuario y la 
contraseña de la Doctora Sandra para realizar el 
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ejemplo y que ustedes vean como pueden interactuar en 
la plataforma, es muy importante que presten atención a 
este aspecto, porque si no vamos a tener una fluidez en 
cuanto a la conexión, no van a poder repasar los 
contenidos y no se van a poder preparar 
satisfactoriamente para presentar la prueba de 
certificación, una vez ya hayamos obtenido el nombre de 
usuario y la contraseña, vamos aplicar en acceder luego 
leemos los acuerdos de sitio, básicamente hablan sobre 
la etiqueta virtual que son las normas de etiqueta que 
debemos seguir en el uso de la internet, en cuanto a no 
escribir en mayúscula pues esta representa gritos, no 
escribir en forma desobligante y tener una conexión muy 
seria con nuestros compañeros de web, aquí vamos a 
encontrar dos iconos para poder acceder a la 
plataforma, ingresamos a servidor público digital por 
ser la competencia específica de ustedes, luego vamos a 
encontrar en letras azules en la parte superior 
servidores públicos colombianos competentes en TIC’s, 
en este caso aula cuatro, a cada uno de ustedes se les 
irá asignando una aula diferente, picamos allí y vamos 
a encontrar los seis entornos virtuales de aprendizaje, 
en el primer entorno vamos a encontrar que se llama 
conocimiento, vamos a encontrar el contenido del curso 
en línea o en pdf para que lo podamos descargar y 
visualizar en un computador sin necesidad de conexión a 
internet, la ventaja de realizar el contenido en línea 
es que vamos a poder interactuar con videos tutoriales 
que nos van a ir ejemplificando aún más la fase de los 
contenidos, las unidades temáticas de este curso de 
certificación son cinco, desglosan alfabetización e 
informacional, competencias comunicativas digitales, 
acceso a recursos en portales colombianos, la política 
de gobierno en línea y la atención al usuario, son las 
cinco unidades que un servidor público actual debe 
manejar con fluidez normal, eso en la parte de 
conocimiento, en la parte de aprendizaje practico, 
vamos a encontrar un simulacro de una prueba de 
certificación, es un juego tipo quien quiere ser 
millonario, en este caso quien quiere ser funcionario, 
en donde se van a ir ejemplificando una serie de 
preguntas y en la medida en que ustedes vayan 
contestando vayan acertando, van pudiendo avanzar en el 
juego y esto pues les ayuda a motivar la lectura y 
tener una compresión mayor de lo que va a ser la prueba 
de certificación, en aprendizaje colaborativo tenemos 
destinados tres foros, donde ustedes van a tener una 
respuesta, una interacción con los tutores del programa 
a nivel nacional y van a tener como finalidad una 



 FOLIO 12  

 

respuesta en un lapso no mayor a ocho horas, en donde 
ustedes van a poder contar con una respuesta efectiva 
frente a las inquietudes y demás que se les vaya 
presentando; en el siguiente entorno que es el de 
seguimiento y evaluación, vamos a encontrar un pretel, 
que es una prueba preparatoria para la prueba de 
certificación y este lo pueden presentar tantas veces 
como lo quieran, no les va a influir en la nota final 
del curso, pero si los va a preparar para la prueba de 
certificación, en el siguiente entorno que es la 
gestión del estudiante vamos a encontrar acceso a 
diferentes páginas web, que le van a ir complementando 
la búsqueda de las diferentes opciones que encuentran 
en la plataforma y por último en la de certificación se 
va a desglosar la prueba de certificación, que tenemos 
que coordinar con ustedes para que la presenten, esta 
prueba de certificación consta de 25 preguntas de 
selección múltiple con una respuesta y la idea es que 
el nivel de aprobación sea con diez y siete preguntas 
acertadas, es decir seiscientos ochenta puntos y en la 
medida en que ustedes vayan aprobando, se van a 
convertir en ciudadanos digitales, no sé si valga la 
pena de una vez fijar la fecha de certificación, es 
como conveniente que lo realicemos, normalmente se hace 
en lapso de quince días, lo podemos fijar de una vez?,.    
 
La Presidencia, le voy a pedir el favor  al Doctor 
Sergio, así como lo ha explicado sobre el tema de 
ciudadano digital y la invitación que nos está haciendo 
a todos los Honorables Concejales de la Ciudad, de 
poder certificarnos como Ciudadanos Digitales, creo que 
es el propósito también de la UNAD y que nos trae este 
gran programa, que los Honorables Concejales hagan las 
intervenciones y posteriormente de escucharlos a ellos, 
entonces Doctor Sergio les daremos un espacio también 
para que ustedes depende de lo que ellos nos comenten, 
nos digan, tomaremos las decisiones respectivas si, 
entonces después de escuchar las intervenciones de los 
doctores Sergio Navarro y el doctor Gonzalo, vamos 
entonces a  darle la palabra a  los Honorables 
Concejales, con el propósito que ellos nos comenten 
sobre este importante programa Ciudadano Digital, tiene 
la palabra en primera instancia la bancada del partido 
Liberal su Honorable Concejal Henry Gamboa Meza.  
 
 
INTEVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL HENRY GAMBOA MEZA 
DEL PARTIDO LIBERAL COLOMBIANO. 
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Bueno, Presidenta, muchas gracias por darnos la palabra 
de primeros, darle un saludo especial a la Mesa 
Directiva, darle una saludo especial a los Honorables 
Concejales, hoy a los invitados especiales, porque es 
un tema, doctor Gonzalo Mayorga Díaz, Director 
Universidad Nacional Abierta y a Distancia (UNAD).   
 
Es importante que la Corporación Concejo de Bucaramanga 
reconozca esta iniciativa, es una iniciativa de la 
Universidad que él representa hoy en día, difícilmente 
no puede mirar todas las universidades del país, la 
UIS, soy egresado de la UIS, soy Ingeniero de Sistemas, 
la Universidad de los ANDES, la Universidad la 
Distrital, son universidades que tienen Ingeniería de 
Sistemas, pero mire quien propone un proyecto de estos, 
ustedes lo proponen y desde ese punto de vista hay que 
reconocerles esta labor tan importante, es que ser 
ciudadano digital tiene unas connotaciones muy 
importantes, es que no saben o no conocemos nosotros la 
dimensión que significa ser Ciudadano Digital, es una 
herramienta que nos permite que todos los colombianos 
podamos acceder gratis a todo un mundo de información, 
gratis, es que podemos acceder, hoy en día es 
supremamente económico tener internet en su casa, 
supremamente más económico, es mucho más barato que 
hace veinte años tener teléfono en la ciudad, pagar una 
tarifa, no hemos dimensionado eso, creo que ustedes 
iniciaron esa labor, creo que tienen que encontrar y 
vamos a ayudar a que ustedes encuentren apoyo en 
Bucaramanga en todas las instancias, es un tema primero 
que hay que irradiarlo en las instituciones educativas, 
es un tema que hay que manejarlo al interior de las 
empresas, en el sector público, Doctora Sandra, hoy le 
he preguntado a todos los secretarios de despacho que 
han venido aquí, cómo andamos Gobierno en Línea  y 
nadie nos da razón, no porque los empleados públicos 
del municipio no son Ciudadanos Digitales, tenemos que 
entrar también ahí en el sector público a obligar a 
nuestros funcionarios que entre otras cosas son amigos 
de nosotros, a obligarlos a que sean Ciudadanos 
Digitales, muy sencillo, los sistemas de información 
hoy en día Honorables Concejales están hechos a prueba 
de imbéciles así está definido el sistema de los 
soportes de información, las plataformas tecnológicas 
están hechas para eso, cualquier persona que coja un 
mouse pueda entrar a donde quiera, entonces creo que el 
tema de la universidad a distancia haya recogido este 
tema y haya propuesto esto, lo veo con beneplácito, 
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obviamente esto requiere recursos, creo que nos toca 
Honorables Concejales dar unos recursos especiales 
sobre todo para aquí para la Administración Municipal, 
el Gobierno en línea no funciona, porque ni siquiera 
los funcionarios de la administración no son ciudadanos 
digitales, nos toca entrar a capacitarlos a ellos, pero 
lo importante no es que nos quedemos ahí, es que 
entremos a capacitar a más de ochenta mil niños que 
están sector educativo, hay algo importante que hay que 
destinar unos recursos, además porque ellos ya tienen 
hoy de acuerdo con la información que tengo de la 
secretaría de Educación todos los instrumentos, hay un 
computador, hay una conectividad, hay internet, 
simplemente es entrar a hacer una educación en conjunto 
con cada institución educativa y definitivamente 
masificar ser ciudadano digital, creo que me parece y 
vuelvo y lo felicito en esta tarea, pero eso es con 
recursos, eso no se resuelve de otra manera, aquí hemos 
hecho labores importantes, el municipio les ha dado 
computadores a los presidentes de Acción Comunal, a las 
juntas de acciones administradoras locales, pero 
igualmente no se ha hecho el proceso enseñanza – 
aprendizaje de estos importantes instrumentos, hay que 
invertir en unos recursos y hay que buscar que haya un 
convenio, ustedes son los de la iniciativa pues un 
convenio entre la Administración Municipal y ustedes 
eso tampoco cuesta mucho, creo que no cuesta mucho y 
ustedes lo redefinirán ahora después de la intervención 
de los demás concejales, por lo demás nadie lo puede 
negar la importancia de ser ciudadano digital, nadie la 
puede negar, nadie lo puede discutir, creo que esta 
tarea que hizo el doctor Cristian Niño Ruiz, mi casi 
pariente de haber traído este tema a consideración del 
Concejo, es importantísima porque tenemos que crear esa 
cultura, la cultura de las TIC, la cultura de la 
informática y empecemos porque la institucionalidad, 
empecemos porque el mismo municipio utilice estas 
herramientas y ponga Gobierno en Línea, sabe cuánta 
corrupción se ahorra Gobierno en Línea, cuántos 
trámites se ahorra Gobierno en Línea, todos los que 
usted quiera, el Gobierno de Santos hacía un sacrificio 
de quitar más de doscientas cuarenta trámites, pero 
nosotros seguimos pensando todavía como hace veinte 
años, porque no utilizamos Gobierno en Línea, entonces 
es una tarea importantísima que aquí nos toca a 
nosotros, creo que somos cuatro del Partido Liberal en 
la comisión de Hacienda para destinar los recursos 
importantes a este propósito y a esta tarea y creo que 
para el año entrante la tarea de dar recursos 
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importante, por lo demás felicitarlos en esta 
disertación importante muy amable. 
 
La Presidencia, a usted Honorable Concejal, le voy a 
dar la palabra al Honorable Concejal Jaime Andrés 
Beltrán Martínez, del Partido Liberal.  
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS 
BELTRÁN MARTÍNEZ, DEL PARTIDO LIBERAL COLOMBIANO. 
 
 
Gracias Presidenta, un saludo para la Mesa Directiva, 
para los compañeros, para el doctor Gonzalo Mayorga y 
su equipo que han sido invitados el día de hoy, hablar 
de ciudadano digital es un cambio completamente de 
estructuramental del ser humano y este proceso se debe 
trabajar enfáticamente, porque en el ser humano está la 
concepción del ser humano de un lugar de un espacio, 
pero cuando miramos esta dinámica habla de un ciudadano 
digital de una gran aldea, donde no tiene fronteras, 
una aldea donde no tiene límites, una aldea en donde no 
se encuentran aquellas fronteras que a muchas veces nos 
separan, pero cuando miramos a nivel de Colombia, 
Colombia en los últimos cuatro años ha tenido un 
desarrollo importante en las tecnologías de la 
información y las comunicaciones y hablar de 
tecnología, información y comunicación nos centran 
precisamente, en Colombia es un país que va en proceso 
de desarrollo y actualización frente a la 
globalización, pero es importante que el ciudadano 
entienda el papel no solamente como perteneciente a un 
país físico sino también pertenezca a esa ciudadanía 
digital para qué?, para que entré en una dimensión 
distinta, sabemos que del cien por ciento de los 
habitantes, solo un sesenta por ciento tiene acceso 
solo a las redes o a las diferentes herramientas, pero 
lamentablemente el acceso de la comunidad a las 
herramientas digitales han sido simplemente para 
conocer personas, para establecer un perfil o para 
redes sociales, pero cuando miramos y hacemos entender 
a la gente que las tecnologías de la información y 
comunicación, va más allá de un Facebook, vamos allá 
simplemente a una comunicación con una persona en otra 
parte del mundo y que realmente la importancia del 
desarrollo de la ciudadanía digital, va entorno a la 
educación, a la formación y ese cambio dinámico y 
mentalidad ganamos mucho terreno, Presidenta, aquí en 
la Alcaldía de Bucaramanga tendríamos que mirar con la 
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Secretaría de Educación, la dirección de las TICs en el 
Municipio, el asesor político y educativo, el IMEBU, 
sería interesante hacer un trabajo mancomunado con este 
programa en aras de lograr que mayores Bumangueses sean 
certificados por este programa tan importante, se está 
hablando de tener internet en todos los barrios, wifi 
para todos los barrios, se está hablando de llevar 
computadores a todos los barrios, pero con el fin de 
que los muchachos entren a internet para mirar el 
perfil del Facebook, no tiene coherencia, no tiene 
sentido, tendremos que coger a esos jóvenes y entrar en 
una dinámica distinta, hablar de una maestría para 
nosotros a nivel digital es otra dimensión, hablar de 
una formación académica de segundaria y muchas veces 
profesional, ya es otra dimensión que es a la que 
tenemos que entrar a la gente, no es suficiente con 
llevar el internet a todos los barrios, de llevarle 
computador a las escuelas, es necesario generar un 
cambio de dinámica entorno a lo que es la aldea global 
y como puedo ser ciudadano de ella y cómo dentro de esa 
aldea global, yo puedo prepararme, entre esa aldea 
global puedo tener una presentación, un nombre, una 
dinámica y así mismo generar resultados importantes, 
creo que la invitación que hoy usted ha hecho al doctor 
Gonzalo y a su equipo va más allá de exponer un 
proyectos y es entender que la educación del joven 
tiene que darse en otra dinámica y no simplemente 
dentro de la dinámica presencial, sino dentro de la 
dinámica virtual y eso nos hará ganar mucho terreno, 
frente a otros países en proceso de desarrollo, gracias 
Presidenta muy amable. 
 
La Presidencia, a usted Honorable Concejal, le voy a 
dar la palabra a la bancada del Partido Cambio Radical, 
su vocero  el Honorable Concejal Edgar Suárez 
Gutiérrez. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL EDGAR SUÁREZ 
GUTIÉRREZ DEL PARTIDO CAMBIO RADICAL. 
    
 
Gracias Presidenta, un saludo a la Mesa Directiva del 
Concejo, Concejales de la ciudad, un saludo también 
para las personas presentes en la noche de hoy, un 
saludo al doctor Gonzalo Mayorga Díaz, al doctor Sergio 
Navarro y a sus acompañantes, Presidenta quiero acá 
resaltar la invitación que la noche de hoy hace el 
Concejal Cristian Niño Ruiz, a los amigos de la UNAD, 
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quiero decir que es un tema de avanzada de un país que 
está avanzando, para nadie es un secreto que nuestro 
país está avanzando a marchas grandísimas y creo que 
nos estamos abriendo de una forma relevante al mundo y 
sobre todo el tema de la tecnología, esos programas que 
son impulsados por el gobierno nacional, hay que 
ponerle mucha atención para no quedarnos atrás, por eso 
es importante que ciudades como Bucaramanga se 
encuentren a tono y empiecen a hacer campañas masivas 
de conocimiento, campañas masivas de socialización, 
campañas masivas de reconocimiento de los programas, 
porque si no es de esta forma, muchos de los ciudadanos 
no digitales, se pueden estar quedando en la tecnología 
y en el mundo, nos parece muy importante que programas 
como estos, impulsados desde la UNAD y mas que es la 
universidad pública llegue a la ciudad, pero también 
necesitamos de la apalancamiento del  municipio, si lo 
público no abona esfuerzos con ustedes con todos los 
que están llevando este tipo de desarrollo al ciudadano 
de a pie, pues no vamos nosotros a tener un buen 
recorrido o de pronto el recorrido va a ser muy largo y 
muy demorado, ciudades como Bucaramanga no pueden 
siempre quedarse de quinta, de sexta o de séptima en la 
implementación de programas, sabemos que otras ciudades 
del país nos ganan en muchos temas y que muy 
seguramente ya están avanzando en diferentes temas de 
tecnología, entonces lo que pedimos desde acá del 
concejo es que ojala desde el municipio y en lo masivo 
en todo lo que es el volumen de la ciudad en las 
universidades, en los colegios, los edificios públicos 
como en este caso la Alcaldía y las entidades 
descentralizadas, se pueda de forma masiva conocer la 
herramienta, utilizarla, avanzar y poder vincularnos a 
todo lo que es la ciudadanía digital, mire hay temas de 
volúmenes importantes, la Secretaria de Desarrollo 
Social tiene volúmenes importantes como darle a 
poblaciones pobres y vulnerables, Las Madres 
Comunitarias, los Ediles, los Presidentes de Acción 
Comunal, todo lo que es la Red de Víctimas de Gobierno, 
el mismo SISBEN que tiene allá una base de datos gruesa 
de radicantes de la Ciudad, me parece importante que 
ustedes puedan avanzar en el volumen para que lo antes 
posible todos seamos ciudadanos digitales, que es una 
herramienta interesante y oportuna, para poder tener la 
posibilidad de entrar al mundo ya de una forma mas 
organizada, entonces agradecerles a ustedes el tiempo 
que han tenido para venir en un día tan complicado como 
un domingo, creo que para ustedes más que para 
nosotros, nosotros ya estamos acostumbrados a este tipo 
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de seciones, pero agradecerles para que un día tan 
complicado como un domingo hayan estado presentes acá 
en el concejo de la Ciudad, muchas gracias Presidenta. 
 
La Presidencia, a usted Honorable Concejal, tiene la 
palabra el Honorable Concejal Wilson Ramírez González 
del Partido Cambio Radical. 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMÍREZ 
GONZÁLEZ DEL PARTIDO CAMBIO RADICAL. 
 
 
Gracias Señora Presidenta, un saludo para la Mesa 
Directiva, para los Honorables Concejales y para los 
invitados en la noche de hoy, el doctor Gonzalo Mayorga 
igual que al doctor Sergio Navarro, quien hace la 
representación de una Institución Importante como la 
universidad Nacional y a Distancia, Señora Presidenta 
quisiera aprovechar el momento para formular unos 
interrogantes a nuestros invitados en la noche de hoy, 
el Gobierno Nacional ha venido promocionando en cabeza 
de su Ministro el doctor Molano con bombos y platillos 
de que todo el mundo tiene que convertirse y estar a la 
altura de lo que se requiere en el País y se han venido 
hablando de que se van a dar unas tablas, para mucha 
gente en Colombia, tienen ustedes alguna ingerencia en 
el sentido de decirnos hoy la Ciudad de Bucaramanga se 
va a tener en cuenta, cuántas de esas que se van a 
entregar en el país podrían tener la inmensa 
posibilidad de quedar en muchas de las personas de los 
sectores vulnerables de la ciudad de Bucaramanga, 
porque uno ve que, no sé si será a través de los 
colegios, de las instituciones educativas que el 
Ministerio de las TICs, van a hacer esta promoción 
importante en cada una de las ciudades de Colombia, en 
los Municipios, en el sector veredal que tanto lo 
necesitamos, creo no solo es pensar en la gente de las 
ciudades, sino que también la gente del campo pueda 
llegar también tener esa inmensa posibilidad de ponerse 
a tono en este tema de las tecnologías de la 
información, me gustaría saber si ustedes tienen alguna 
información sobre eso, cómo se van a canalizar en el 
Municipio de Bucaramanga? Y les pido muy 
respetuosamente que se tenga en cuenta a los sectores 
veredales que conforman esta municipalidad. 
 
Otra pregunta que quisiera formularles es, los invito a 
que no sea solo los concejales de Bucaramanga, sino 
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también sean todos los funcionarios que hacen parte de 
este cuerpo colegiado, porque nada sacamos nosotros con 
que nos convirtamos nosotros solos en Ciudadanos 
Digitales y los funcionarios que están de la mano 
trabajando con nosotros todos los días en el concejo de 
la Ciudad, también merecen que también los pongamos a 
tono en ese tema y para finalizar señora Presidenta, 
quisiera preguntarle al Rector de la Universidad, hace 
unos días estuvo en el concejo de la Ciudad el Doctor 
de la Fundación Cardiovascular, hace unos días vino al 
concejo también la persona encargada de las TICs del 
Municipio de Bucaramanga y le formulaba un interrogante 
supremamente interesante, frente al tema de que hoy no 
solo queremos lo que ustedes han manifestado en la 
noche de hoy, que nosotros seamos visibles y que nos 
conozcamos frente al tema de la información rápida y 
oportuna, en el tema de que todo el mundo sepa que 
hacemos, no sé si ustedes tengan conocimiento de hoy se 
está haciendo carrera en Colombia, de que las historias 
clínicas de todos los ciudadanos de este país sean 
digitalizadas y que se tengan a la mano, eso con el fin 
de que cuando una persona pues vaya a tener un servicio 
médico y esté en cualquier parte de Colombia sepan cuál 
es su historia clínica, conocen ustedes del tema?, es 
oportuno que lo podamos hacer en Colombia?, a veces 
comentábamos con el vocero de la bancada el doctor 
Edgar Suárez, que eso sería como a veces como hasta 
peligroso tener esa información en red, de cada uno de 
lo que es la historia clínica de cada uno de los 
habitantes, no solo de Bucaramanga, de Santander, si no 
de Colombia, las grandes potencias del mundo, las 
grandes ciudades del mundo, los grandes países del 
mundo, ya han avanzado en este tema que es del día a 
día, nosotros vemos como nuestros hospitales, nuestros 
centros de salud, nuestras clínicas, son atiborradas 
hoy de muchos usuarios frente al tema del manejo de la 
salud, sería muy bueno conocer, si conocen del tema?, 
si esto está como claro que nosotros lo podamos 
implementar en el Municipio de Bucaramanga, en el 
Departamento de Santander y en Colombia, porque veo que 
el radio de acción de ustedes es a nivel de todo el 
país, no solo la jurisdicción es en la ciudad de 
Bucaramanga, sino que va a hacia todo lo que es nuestro 
país Colombia frente al tema del desarrollo del tema 
importantísimo de las tecnologías de la información, 
quisiera para terminar decirles que, uno de los 
funcionarios más importantes que tenemos nosotros en la 
Municipalidad son nuestros docentes y nuestros 
rectores, creo que es el volumen más grande de los 
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funcionarios y los cuales tienen una responsabilidad 
importante frente al desarrollo de la educación de 
nuestros niños, es saber si ya todos los docentes de 
nuestro municipio ya están incluidos en el ciudadano 
digital y preguntar también si la mayoría ya de los 
funcionarios de la Alcaldía de Bucaramanga, ya están 
incluidos en este tema del Ciudadano Digital, por lo 
demás agradecerles por la presencia y saber que este es 
un tema no fácil de manejar, se requiere capacitación, 
necesitamos que nos capaciten a nosotros y que 
capacitemos a todos los funcionarios, para mirar como 
es el desenvolvimiento el desarrollo, no solo la 
inscripción en el Ciudadano Digital sino en el 
desarrollo mismo que viene después, en la situación de 
una apertura importante que la gente conozca cada uno 
de sus funcionarios, cada uno de sus concejales, cada 
uno de sus Diputados, de sus Gobernantes, de sus 
Alcaldes de cada uno de sus Municipios y adicionalmente 
de lo que es el Congreso de la República, con sus 
Senadores, Representantes a la Cámara y bueno todos los 
ministerios que existen en un desarrollo importante de 
la parte administrativa del País, por lo demás muchas 
gracias Señora Presidenta. 
 
La Presidencia, a usted Honorable Concejal, nuevamente 
en unión los partidos independientes, Partido ASI, 
AICO,  AFROVIDES, Conservador, Opción Ciudadana y el 
Partido Verde, han nombrado como vocero para la 
intervención al Honorable Concejal Diego Frank Ariza 
Pérez, tiene la palabra el Honorable Concejal Diego 
Frank Ariza Pérez.   
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DIEGO FRANK ARIZA 
PÉREZ DEL PARTIDO OPCION CIUDADANA. 
 
 
Gracias Señora Presidenta, darle un cordial saludo al 
Doctor Gonzalo Mayorga Director de esa importante 
Universidad Nacional a Distancia, lógicamente un 
cordial saludo al Doctor Sergio Navarro como gestor 
Ciudadano Digital que nos acompaña el día de hoy, a su 
compañera que también ha estado muy atenta a esta 
exposición en el día de hoy en esta Corporación 
Pública, darle un cordial saludo a los Honorables 
Concejales y como lo mencionaba usted Señora 
Presidenta, darle las gracias por darme la vocería en 
este tema tan importante, como lo es el tema del 
Ciudadano Digital, simplemente me quiero detener doctor 
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Gonzalo y doctor Sergio, en dos temas que son 
fundamentales, el Plan de Desarrollo del Municipio de 
Bucaramanga en algunos de sus capítulos, en alguno de 
sus llamémoslo así espacios importantes, trabaja el 
tema de cómo podemos lograr consolidar el uso de las 
tecnologías en el Municipio de Bucaramanga, el Plan de 
Desarrollo lo contempla, el Plan de Desarrollo supone 
que tiene unos recursos destinados para el 
fortalecimiento de ese tema de las tecnologías, 
inclusive el Plan de Desarrollo Honorables Concejales 
habla de que Bucaramanga tiene que si quiere ser una 
ciudad sostenible, tiene que invertir recursos en el 
tema de las tecnologías, porque de una u otra manera 
este Plan de Desarrollo a través de las tecnologías 
doctores, lo que va a generar es una calidad de vida de 
los Bumangueses, pero uno a veces se detiene a pensar 
simple y llanamente como en otros países desarrollados, 
quiero solo colocar un solo ejemplo Honorables 
Concejales coloquemos el ejemplo del sector financiero, 
cómo nosotros encontramos en el sector financiero que 
todavía la gente todavía está acostumbrada ir a hacer 
la mínima diligencia a una entidad bancaria, no 
utilizan realmente las tecnologías, no utilizan esas 
líneas amigas, no utilizan el mismo internet, escuchaba 
a un concejal que hablaba sobre el tema del internet y 
aquí el Señor Ministro Molano, le ha dado la categoría 
a Bucaramanga de que es una de las ciudades que cuenta 
con mayores coberturas en internet, donde hay mayor 
cantidad de familias inscritas o que como le decía un 
Concejal, están en redes sociales, pero de ahí no pasan 
Honorables Concejales y ahí en donde tiene que 
apuntarle al Municipio de Bucaramanga a ese 
fortalecimiento, realmente uno se pregunta a las 
personas a que se meten a internet?, será que el 
internet les está generando un tema productivo?, a mí 
me da alta preocupación doctor, cuando usted nos 
mencionaba ahoritica como tienen unas estadísticas, por 
ejemplo en el Municipio de Bucaramanga, cómo el noventa 
y seis por ciento de las mi pymes, sólo el siete por 
ciento cuentan con internet, sólo el siete por ciento 
ingresan a buscar otros mercados inclusive a través de 
las tecnologías a puertas de un tratado de libre 
comercio, donde tal vez no ha entrado en un cien por 
ciento, pero sí en un porcentaje importante, cómo el 
siete por ciento de estas mi pymes sólo ingresan a 
buscar servicios a través de internet?, entonces la 
verdad la preocupación Honorables Concejales es de que 
llevemos a cabo un estudio, tal vez a través de este 
Plan de Desarrollo en el caso especial de Bucaramanga, 
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los Bumangueses cuándo entran a internet, a qué entran 
a internet?, qué tipo de servicios son los que 
realmente utilizan?, será que esto les está generando a 
los Bumangueses una calidad de vida o por el contrario 
lo que está es desmejorando la calidad de vida?, 
entonces si quisiera invitarlos a ustedes a usted 
doctor Gonzalo, doctor Sergio a que lleguemos a una 
buena conciliación, Señora Presidenta, la idea aquí lo 
decía también un concejal, la idea no es que nos 
conozcamos nosotros como ciudadanos digitales, la idea 
es que busquemos un mayor acercamiento, unos mejores 
canales de comunicación de lo que es este ciudadano 
digital, para los funcionarios y lógicamente para el 
ciudadano común y corriente, porque creo que falta 
mucha difusión y falta que mucha gente conozca este 
buen sistema que ustedes han venido trabajando y han 
venido operando a través de esta Universidad, 
lógicamente esa preocupación es realmente a que ese 
Ciudadano Digital le apueste a generar unos indicadores 
de cómo mitigamos la pobreza también a través de la 
tecnología?, doctor usted lo decía, es importante y 
fundamental que el pobre, que el sector vulnerable de 
una realidad que vive Bucaramanga en este momento, 
tenga en las tecnologías también la oportunidad de 
salir de la pobreza y usted sabe que es así, a través 
de la tecnología si esas personas se capacitan, mire 
antes Honorables Concejales hablábamos del 
analfabetismo, que era la persona que no sabía 
escribir, era la persona que no sabía sumar, hoy 
hablamos de analfabetismo de una persona que nos es 
capaz inclusive de tener un computador en sus manos, 
ese es el tema del analfabetismo, lamentablemente en un 
país que requiere de generar desarrollo, de generar 
menos indicadores de pobreza, entonces el llamado es 
primero pues a decirles que este buen programa que 
ustedes han venido adelantando, ese buen programa que 
nos han venido a informar en el día de hoy a la 
corporación pública, lo podamos tener con mayor 
difusión Señora Presidenta, con mayor difusión a todos 
los ciudadanos Bumangueses para que puedan utilizar 
este buen servicio que requiere de mayor publicidad y 
de mayor información y por supuesto de que busquemos 
Honorables Concejales, esos acercamientos con la Cámara 
de Comercio, a ver cómo bajamos esos indicadores de las 
mi pymes y cómo también esas herramientas las podemos 
utilizar a través de los microempresarios, creo que eso 
es lo fundamental del debate del día de hoy, de la 
invitación a cada uno de ustedes doctores, darles los 
agradecimientos por la asistencia a la Corporación y 
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ojalá que tal vez en un año, donde podamos nuevamente 
invitarlos a través de la nueva Mesa Directiva, de los 
Concejales, podamos reconocer que hemos crecido en el 
tema microempresarial y le hemos dado la oportunidad a 
estas personas para que tengan también el conocimiento 
de lo que ustedes están promocionando, por lo demás 
muchas gracias Señora Presidenta. 
 
La Presidencia, a usted Honorable Concejal, le doy la 
palabra finalmente al vocero de la Bancada del Partido 
de la U, el Honorable Concejal Cristian Niño Ruíz, de 
quien de una manera muy cordial hizo la invitación 
también a los doctores que se encuentran hoy presentes, 
tiene usted la palabra Doctor Cristian Niño. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN NIÑO RUÍZ 
DEL PARTIDO DE LA U. 
 
 
Presidenta si, pienso de que de esta sesión y con la 
venia del doctor Gonzalo y el doctor Sergio, pienso que 
debemos tener Presidenta en cabeza suya, un plan de 
acción para que nosotros seamos como el estandarte, el 
ejemplo ante el mismo Concejo y ante la Ciudad de 
Bucaramanga, que queramos nosotros estar a tono con lo 
que hoy día está evolucionando o está avanzando toda la 
parte de la tecnología, entonces doctor Sergio, doctor 
Gonzalo junto con la Presidenta y la Mesa Directiva 
para que ustedes Presidenta  puedan ponerse de acuerdo, 
creo que hay una disposición y una aceptación como lo 
dijeron todos los concejales, para nosotros recibir la 
preparación y hacernos Ciudadanos Digitales, doctor 
Gonzalo muchas gracias y bienvenido siempre. 
 
La Presidencia, a usted Honorable Concejal, después de 
escuchar todas las intervenciones de los Honorables 
Concejales, Concejalas, vamos en un término de siete 
minutos para que el doctor Gonzalo nos comente sobre 
los planteamientos que han hecho los Honorables 
Concejales, tiene usted la palabra. 
 
 
INTERVENCION DEL DOCTOR GONZALO MAYORGA DIAZ DIRECTOR 
UNIVERSIDAD NACIONAL ABIERTA Y A DISTANCIA (UNAD). 
 
 
Muchas Gracias Presidenta, quiero resaltar las 
excelentes intervenciones, muy enriquecidas de todos 
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ustedes y especialmente la preocupación que todos 
ustedes les asiste frente a esta temática, pero sobre 
todo en cuanto tiene que ver con la apropiación de 
parte de todos los ciudadanos de las tecnologías de la 
información y la comunicación y el uso que se les está 
dando realmente para nuestro desarrollo, quisiera hacer 
precisión con algunas cifras que tal vez en su momento 
no plantee en relación con lo que está ocurriendo en 
Santander, en Santander el año pasado logramos 
certificar en Ciudadanía Digital a diecises mil ochenta 
y un funcionarios y maestros, porque alguien de ustedes 
preguntaba sí están certificados los funcionarios en 
este caso, por ejemplo en este caso las personas que 
están vinculadas a la Alcaldía, los Maestros de 
Bucaramanga, del Departamento, de las diferentes 
entidades descentralizadas, quiero decirles que 
Santander el año pasado ocupó el tercer puesto a nivel 
nacional en el programa de certificación, sí hay un 
compromiso muy grande, Bucaramanga certificó de los 
diesises mil ochenta y un funcionarios, a cuatro mil 
doscientos tal vez, cuatro mil trescientos, fueron los 
certificados por el Municipio de Bucaramanga, de tal 
suerte que entre estos Maestros y funcionarios, 
entonces si hay un compromiso, sí ha habido una 
actividad en este sentido, claro estas son actividades 
lideradas por los Alcaldes, el Alcalde Bohorquez, 
convocó a todos los funcionarios hicimos un trabajo con 
el doctor Jaime Vargas internamente en la Alcaldía muy 
fuertemente y se invitó a todos y a los Maestros y 
ellos hoy todos están, la gran mayoría están 
certificados, pero también lo hizo el señor Gobernador 
y los diferentes Secretarios y hoy tenemos una 
Gobernación que en este momento están alcanzando unos 
porcentajes muy altos de certificación, de funcionarios 
y de Maestros y así lo hicimos con los demás 
municipios, en Piedecuesta se certificaron mil 
trescientos funcionarios y maestros, en Girón 
setecientos cincuenta, en Floridablanca cerca de 
novecientas personas se certificaron, entonces sí hay 
una dinámica de certificación, hay un compromiso de las 
autoridades en este sentido y me parece que vamos por 
muy buen camino, Santander este año es nuevamente 
protagonista, a pesar que el año pasado ocupaba el 
tercer puesto, estuvimos todo el tiempo durante una 
buena fracción del año en el primer lugar, este año 
estamos entre los primero cinco procesos de 
certificación, dentro de ese grupo de líderes, de 
funcionarios están ustedes que esperamos formen parte 
de estas magnificas estadísticas para el departamento, 
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y espero realmente en unos días, en unos veinte días 
más podamos tomarnos una foto, con la cédula de 
ciudadanía digital, dándole ejemplo a nuestra ciudad en 
este sentido, pero me llama la atención otros 
interrogantes que ustedes han formulado aquí, por 
ejemplo sí está comprometido el Gobierno Municipal, 
Departamental, pero sobre todo el Nacional, en 
entregarle a nuestras clases menos favorecidas, 
estudiantes, empresarios, tabletas, computadores, hay 
un programa que se llama computadores para educar, para 
el caso de nuestros estudiantes, que están entregando 
masivamente cantidades de computadores;  hace algunos 
días estuvimos en la Alcaldía de Bucaramanga en el acto 
de certificación y ahí se entregaron cerca de mil 
computadores a nuestros estudiantes en nuestros 
colegios y sobre todo a los colegios públicos por 
supuesto, pero especialmente para beneficiar aquellos 
estudiantes más pobres de nuestro municipio, tabletas 
también se están entregando por todo el país, hay un 
contrato que tiene una compañía con el Ministerio de 
las TIC’s, una compañía que inclusive que era de aquí 
de Bucaramanga, me acuerda el nombre Sergio si están 
amable, marca propia colombiana, a esa empresa se le 
están contratando hoy casi cien mil computadores, para 
poderles entregar a unos precios muy favorables a los 
estudiantes y a las personas más pobres del país estos 
equipos, pero también se están creando en todo el país, 
en todo el territorio nacional, unos escenarios que se 
llaman puntos digitales, si ustedes han tenido la 
oportunidad de observar que por ejemplo aquí en 
Bucaramanga, hay uno en el INEM y se van a crear creo 
que cinco más, pero también lo tiene Girón, también lo 
tiene Piedecuesta, también lo tiene Floridablanca, en 
todos los municipios de Colombia se espera que exista 
por lo menos un punto digital, con el ánimo de que allí 
puedan ir esas personas que por razones económicas, 
sociales y demás de discriminación, no pueden comprar 
un computador, entonces asisten a estos centros dotados 
de la última tecnología, dotados de juegos, dotados de 
computadores, etc y allí pueden los estudiantes hacer 
sus tareas, pueden allí aprender, navegar en el 
internet, etc, y recibir también procesos de 
capacitación, también se están creando en todo el país, 
en todo el territorio nacional otros escenarios que se 
llaman los kioskos digitales, porque aquí un Concejal 
decía bueno que pasa con el agro, qué pasa con las 
zonas rurales, los kioskos digitales, son precisamente 
como los puntos digitales en las ciudades pero en el 
campo, entonces aquí camino a PANACHI, no sé si es 
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entre PANACHI y camino a San Gíl ahi un punto vive 
digital, me parece que antes de llegar a PANACHI ya hay 
un punto digital, un kiosko digital y la idea es 
masificar los kioskos digitales, que son centros 
digitales en los cuales puede llegar ese muchacho de la 
vereda allí a estudiar, hacer una tarea, navegar en 
internet, en fin, ya obviamente alguien lo cuestionaba 
aquí y es cuál es la calidad de la consulta que se está 
haciendo por parte de esa persona, de ese muchacho, 
entonces pues es necesario que en estos puntos, en 
estos kioskos digitales exista una orientación de 
expertos para que estas personas le den el uso adecuado 
a estos equipos; en materia del uso de las TIC´s y 
especialmente cuando se planteaba aquí la posibilidad 
de que las historias clínicas se conozcan por parte de 
toda la ciudadanía, diría que al principio lo más 
importante es que las historias clínicas puedan ser 
conocidas por todas aquellas entidades de salud que 
tendrían el derecho a conocerlas, teniendo en cuenta 
usted o cualquiera de nosotros hoy, ya no es un 
ciudadano de Bucaramanga, sino que somos un ciudadano 
del mundo, entonces puedo estar en Cali, me puede 
suceder alguna cosa y puedo ir a un centro de salud 
digitando un determinado códice, a mi me pueden 
inmediatamente observar toda mi historia clínica y a 
partir de ahí hacer un diagnóstico mucho más efectivo y 
obviamente tomar una decisión médica, entonces creo que 
a ese nivel vamos a llegar indiscutiblemente, vamos a 
llegar  a ese punto, nosotros estamos en la Universidad 
en este momento promoviendo una figura que se llama la 
telesalud y el año pasado se creó una escuela de 
ciencias de la salud, enfocado en telesalud 
precisamente para llegar a esos lugares de nuestro 
país, en donde no llega realmente la atención de un 
médico, hoy ustedes saben que se puede hacer una 
cirugía dirigida por ejemplo desde otro país en 
Colombia a través del uso de las tecnologías de la 
información y la comunicación, basta con que tengamos 
la conectividad al internet y unas cámaras y unos 
micrófonos para poder orientar por ejemplo una atención 
médica en cualquier parte, recordemos lo que está 
sucediendo o lo que puede suceder en una isla como San 
Andrés por ejemplo, que es de nuestro territorio 
nacional, allí sacaron un enfermo en un estado crítico 
por ejemplo, para una atención puede durar por ejemplo 
perfectamente una hora a un lugar en donde se le pueda 
atender de primer grado, entonces fíjense ustedes que 
la telesalud es una solución, muy importante a este 
tipo de problemática y desde luego la incorporación en 
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red de esas historias clínicas sería algo realmente 
interesante para resolver problemas fundamentales de 
atención, hay un cuestionamiento que he visto reiterado 
aquí y me uno completamente a ese cuestionamiento y es 
el uso de las tecnologías de la información y la 
comunicación por parte de la ciudadanía para asuntos 
útiles realmente, pero especialmente en asuntos de 
gobierno en línea, efectivamente nosotros tenemos una 
problemática todavía en gobierno en línea, todavía no 
se están atendiendo, todavía no hay una dinámica 
interesante en el uso de las TIC´s, para resolverle al 
ciudadano común y corriente su problemática, mire hoy 
un derecho de petición, se puede interponer 
verbalmente, una persona puede venir a mí como 
funcionario público y decirme aquí con un testigo que 
requiere algo de mí, como funcionario, como director de 
la universidad y dice la norma que debo entonces 
sistematizar esa solicitud, no necesariamente que venga 
la presente con un carta es válida, la puede hacer 
verbalmente y tengo que sistematizarla, un derecho de 
petición se puede hacer por correo electrónico, 
entonces tenemos que aprender a responder también 
utilizando las TIC´s por ejemplo y en la dinámica y en 
el tiempo y en el time que esto requiere, en ese 
sentido por ejemplo nosotros todavía estamos siendo muy 
demorados y todavía nuestros funcionarios se someten a 
riesgos altísimos que pueden ser una condena por 
ejemplo por un desacato a un derecho de petición o a 
una tutela en la prontitud que esto requiere, o al uso 
digamos de cualquiera de los servicios de nuestras 
instituciones, todavía seguimos pegados al papel, al 
lápiz, todavía pegados al sello, todavía seguimos 
pegados a ese tipo de recursos que hoy ya deben estar 
ya empezando a desaparecer de nuestras actividades 
cotidianas, alguien hablaba aquí del analfabetismo 
digital nuestro Concejal allá y es cierto, tenemos que 
erradicar el analfabetismo digital y ese es el 
compromiso de ustedes y el compromiso de nosotros 
también como universidades, me incluyo e incluyo a 
todas las instituciones educativas, tenemos que llegar 
masivamente a nuestros ciudadanos con el uso de las 
TIC´s para que ellos dejen de ser analfabetas 
digitales, por eso el Gobierno Nacional a través del 
Ministro Molano precisamente la pretensión y el 
planteamiento que él hace es, uno de los recursos que 
más democratiza nuestro país y cualquier sociedad, es 
el uso de las tecnologías de la información y la 
comunicación, porque están al servicio tanto del rico 
como del pobre, si usted tiene una familia pobre y 
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tiene un computador y tiene acceso a internet, tiene 
posibilidad de acceder al mismo conocimiento y a la 
misma información que un muchacho o una familia de 
estrato seis o estrato siete de este país, de tal 
manera pues que llevar las TIC´s a nuestras sociedades 
más necesitadas es un concurso de todos, es un 
compromiso de todos y en este momento es un compromiso 
del Gobierno Nacional, esa es la apuesta que le está 
haciendo el Ministerio de TIC´s y es el compromiso que 
nosotros como funcionarios y como líderes, ustedes como 
Concejales, pues que todos debemos asumir para lograr 
realmente mejorar la calidad de vida de nuestros 
ciudadanos y con ellos volver a nuestra sociedad, una 
sociedad más competitiva, más productiva, pero más 
desarrollada que es el objetivo fundamental, no sé si 
he sido podido hacer como  un resumen una 
retroalimentación de planteamientos tan interesantes 
que se han hecho en esta noche.  
 
La Presidencia, muchas gracias doctor Gonzalo Mayorga 
por esa explicación, si hay alguna pregunta pues 
obviamente vamos a estar en permanente comunicación con 
ustedes, el doctor Sergio Navarro, la doctora Zareth 
Rangel, quien también aprovecho para felicitarlos a 
Ustedes como Director, a Usted y al doctor Sergio como 
parte directiva y tener una persona una que presenta 
discapacidad auditiva tanto que el Concejo de la Ciudad 
ha manifestado que ojalá las entidades, las empresas, 
tengan en cuenta todo este grupo de personas que 
presentan discapacidad y hoy vemos un ejemplo aquí en 
el Concejo como es la Ingeniera Zareht Rangel que hoy 
nos acompaña y que presenta discapacidad auditiva, y 
que nos acompaña y felicitarlos también por esa labor 
importante que hacen ustedes y son ejemplo a nivel de 
la Ciudad como también en los temas que ustedes han 
manifestado en el día de hoy Ciudadano Digital, 
agradecerle doctor Cristian Niño Ruiz de verdad haber 
traído estas personas tan importantes y decirles que el 
Concejo de la Ciudad claro que sí, como lo ha escuchado 
a través de los voceros de los Concejales que han 
participado que el Concejo de la Ciudad, sí que está 
interesado en certificarse como Ciudadano Digital, no 
solamente los Concejales, si no los funcionarios que 
hacen parte de esta corporación para lo cual estaremos 
en contacto para poder organizar y ya con los voceros 
le manifestaremos cuando iniciamos y también cunado nos 
graduamos, muchas gracias a ustedes de verdad por esa 
importante labor, continuamos Señora Secretaria. 
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Señora Secretaria, así será Señora Presidenta, 
continuamos con el sexto punto. 
 
 
6.-  LECTURA DE COMUNICACIONES.  
 
 
Señora Secretaria. No hay comunicaciones Señora 
Presidenta en la mesa de la secretaria, séptimo punto. 
 
 
7.- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
 
Señora Secretaria, no hay proposiciones, el orden del 
día se ha agotado Señora Presidenta. 
 
La Presidencia, agotado el orden día se cita para 
mañana a las 4:00 P.M. proposición presentada por la 
bancada del partido cambio radical, muchas gracias a 
todos una feliz noche.   
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
Elab: J.A.G.C.   


